



Mobilité courte durée Erasmus avec réciprocité au lycée Albert Schweitzer à Hamburg

Bonjour,

Je m'appelle Matilde DURAND, j'ai 17 ans et je vais entrer en classe de Terminale cette année. Grâce à ma professeure d'allemand, j'ai eu l'opportunité de participer à un échange Erasmus de courte durée (4 semaines) dans le nord de l'Allemagne, à Hambourg. Mon séjour s'est déroulé du 4 juillet au 4 août, juste après les épreuves anticipées de français. Ma correspondante, Amelie Rheinhardt est ensuite rentrée avec moi à La Réunion, où elle séjournera du 4 août au 2 septembre.

1) L'école

Dès mon arrivée, j'ai été chaleureusement accueillie par une famille très gentille, ce qui m'a tout de suite mise en confiance. J'ai commencé par deux semaines au lycée, qui étaient les dernières avant les vacances d'été. Les cours traditionnels n'avaient plus lieu, mais j'ai eu la chance de participer à un projet de comédie musicale, avec une représentation le 21 juillet.

Le lycée est spécialisé dans les disciplines artistiques, notamment la musique et le chant. Je joue du violoncelle depuis que je suis petite au conservatoire, j'ai donc pu intégrer l'orchestre du lycée. Durant cette période, j'allais seule au lycée en métro (U-Bahn), car ma correspondante, plus âgée d'un an, effectuait un stage. J'y retrouvais Sam BEN HAMOUDA--PEREZ, également en échange Erasmus, et sa correspondante Merle HANNES, violoniste.

Les journées scolaires étaient assez courtes, de 9h à 13h ou 14h. La première semaine, les répétitions se faisaient par groupes (orchestre, chœur, théâtre), puis la deuxième semaine, nous avons répété tous ensemble dans la grande salle de spectacle. J'ai découvert un système scolaire très différent du nôtre : chaque élève se spécialise dans une activité (sport, art, musique...), ce qui rend l'apprentissage plus dynamique et personnalisé. Le spectacle final était impressionnant et j'ai adoré pouvoir y participer.

Les deux derniers jours avant les vacances ont été marqués par la fête du lycée : concerts, stands de bretzels et hot dogs... J'ai beaucoup aimé l'ambiance festive et conviviale.



En parallèle, j'ai pu explorer Hambourg : shopping en centre-ville, visite de l'Elbphilharmonie (grande salle de concert au bord du fleuve), découverte du musée Miniatur Wunderland avec ses maquettes de villes du monde entier. J'ai été impressionnée par la taille et la richesse culturelle de la ville.

Avant les vacances, nous avons passé une nuit chez la famille d'Amelie à Potsdam, puis une journée à Berlin. J'ai pu visiter des lieux emblématiques comme la porte de Brandebourg, le Checkpoint Charlie, le musée Mauerpanorama et bien sûr le mur de Berlin à l'East Side Gallery. Ça a été une très belle journée !

2) Les vacances

Nous avons passé les premiers jours de vacances à Hamburg, où j'ai fêté mon anniversaire. Ensuite, nous avons pris la route pendant 4 heures pour rejoindre Hvide Sande, au Danemark. Cette ville est située entre un fjord et des dunes bordant la mer.

Nous avons séjourné dans une maison de vacances avec des amis de la famille. Le Danemark est une destination très prisée des Allemands, et ma famille d'accueil y va régulièrement. J'ai adoré cette escapade : paysages magnifiques, couchers de soleil très beaux, ambiance paisible et calme.

J'ai pu faire du windsurf sur le fjord, du paddle, monter dans un phare pour admirer la vue, et même me baigner dans la mer (malgré sa température glaciale !). Nous y sommes restés plus d'une semaine, et j'en garde des très beaux souvenirs.

3) Bilan

Ce séjour a été une expérience extrêmement enrichissante, tant sur le plan culturel que personnel. J'ai adoré découvrir Hambourg, améliorer ma compréhension de l'allemand au quotidien, et m'immerger dans une autre culture. Ce voyage m'a aussi permis de gagner en autonomie et en maturité, notamment lorsque j'ai dû me débrouiller seule au lycée en l'absence de ma correspondante.

Je suis très reconnaissante d'avoir pu vivre ce voyage que je n'oublierai jamais.